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ATA N.º 20/2020 

Aos dezoito dias do mês de agosto de dois mil e vinte, às dezenove horas, 

reuniu-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores de São Pedro 

da Serra, o Legislativo Municipal em Sessão Ordinária com a presença de todos 

os Vereadores. Declarando aberta a Sessão a Presidente Graciele Schmitz 

Werner solicitou que o Secretário André Adilson Artus realizasse a leitura da 

chamada nominal dos Vereadores, em seguida realizou a votação da Ata da 

Sessão anterior, aprovada por unanimidade. Conforme o expediente, o 

Secretário procedeu com a leitura das correspondências expedidas onde havia 

um Projeto de Lei Legislativo de número 06/2020, dos Vereadores Carlos 

Adriano Schlindwein e Luiz Hanauer, que denomina via pública e leitura das 

correspondências recebidas onde havia um Projeto de Lei número quarenta e 

cinco (45), que autoriza a abertura de crédito adicional especial no orçamento 

corrente. Conforme ordem do dia o Secretario André Adilson Artus realizou a 

leitura dos pareceres referente aos Projetos de Lei número quarenta e três (43), 

quarenta e quatro (44) e quarenta e cinco (45). Colocados em votação 

individualmente, foram aprovados por unanimidade e votação do Projeto de Lei 

Legislativo número 06/2020, colocado em votação, também foi aprovado por 

unanimidade. Passando para as explicações pessoais o Vereador André 

Mallmann disse que se orgulha de São Pedro da Serra que nesta semana foi 

destaque na Gaúcha-RS, disse que é sempre importante ser lembrado por 

estes meios de comunicação do Estado. Colocou a sua preocupação com a 

questão da saúde, a nível de todo o País, pois hoje só se fala em covid e se 

esquece totalmente das outras doenças, sem atendimentos, consultas, disse 

que passou da hora para área da saúde voltar aos atendimentos normais, se 

continuar assim vamos perder mais vidas de outras doenças. O vereador 

Carlos Adriano Schlindwein passou a sua vez. O vereador Gelson Jose Bard 

louvou ao vereador Carlos Alberto Walter pela verba adquirida, 

independentemente de partido é para o município e isso é muito louvável. 
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Colocou que em sua opinião, referente ao que o colega Carlos Adriano 

Schlindwein citou na última sessão que nunca houveram administradores que 

souberam administrar o município, afirmou que não concorda com essa 

colocação, mas cada um tem a sua opinião, disse que sempre fala para as 

pessoas que nunca houve um mal prefeito ou foi mal administrado, que todos 

sabem das dificuldades, lembrou que na época do prefeito senhor Leonardo, 

foi investido muito no setor primário, hoje é o carro chefe do município, também 

na época do senhor Ari que foram feitas várias obras e trouxe a empresa BR-

Sul, mas colocou que a administração atual está boa também, e que cada 

gestão teve suas conquistas. Colocou que gostaria que a Administração 

divulgasse sobre o valor que ficou em caixa para que pudessem começar 

administrar, disse que só falaram em seiscentos mil reais que ficou da 

administração anterior e foi investido no asfalto de Campestre, porém teve mais 

dinheiro, e também nunca é mencionado o valores que ficam da Câmara de 

Vereadores no final do ano. O vereador Carlos Alberto Walter disse que em 

relação ao covid acredita que as pessoas estão chegando no seu limite, falou 

sobre a emenda que veio no total de duzentos e trinta e dois mil, trezentos e 

oitenta com noventa e cinco centavos, que se conseguiu na sexta feira ainda 

para começar a obra ainda neste ano, colocou que ficou feliz que a verba para 

o ginásio também saiu, pois São Pedro também merece ter um ginásio de sede, 

tudo isso agrega ao município, comentou a respeito das outras administrações, 

que como vereador dá o máximo de si sempre procurando satisfazer as 

necessidades das pessoas do município, e isso as gestões fazem também, as 

vezes uns gerenciam melhor que outros, não criticando, mas se fosse prefeito 

no lugar da gestão anterior não deixaria este dinheiro no final, teria investido 

esse valor no município ainda. E referente a sobra da Câmara concorda 

também, que em 2015 tinham começado um projeto de enxugar o orçamento 

para sobrar mais dinheiro no final do ano para ser aplicado no município, assim 

como vários aumentos que foram deixados de lado para isso, explicou que 
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legalmente não existe da Câmara definir onde o dinheiro será aplicado, apenas 

se desmembrasse a Câmara do Executivo, isso daria o direito de no final do 

ano escolher para onde iria o dinheiro, assim cai para o caixa da prefeitura e 

eles aplicam aonde acharem melhor. O vereador Luiz Hanauer passou a sua 

vez. O vereador Sérgio Luis Chies solicitou que fosse encaminhado um ofício 

ao Executivo questionando o número ou a porcentagem de pessoas do 

município que pagaram o IPTU, pois com essa epidemia sabemos que as 

coisas estão mais complicadas, assim se tem muitos que não pagaram poderia 

se dar mais um prazo talvez até o final de setembro as pessoas poderem pagar 

sem o acréscimo ainda. O vereador Roque Weimann passou a sua vez. O 

vereador André Adilson Artus comunicou aos colegas que no dia treze de 

agosto recebeu a notícia que foi liberado o valor de duzentos e vinte e dois mil, 

oitocentos e cinquenta e sete reais com quatorze centavos pelo Deputado 

Marcelo Morais para a construção da quadra de esportes do São Pedro Futebol 

Clube, todos estão felizes e realizando um sonho já de anos, disse que entrou 

em contato com o Secretario Guilherme Schmitz que afirmou que a obra já esta 

licitada, só falta começar a obra. Parabenizou o município pelo destaque, que 

é muito importante para o município, disse que gostaria de fazer um comentário 

a respeito disso, que vai demorar um pouco para isso aconteça de novo, pois 

as outras administrações se preocuparam em comprar áreas de terras 

industriais, nenhuma empresa virá se não tiver mais terras, assim na gestão do 

Senhor Leonardo veio a empresa Maranello, a Ferrari na gestão do Ari, no 

mesmo sentido eles se preocuparam em comprar terras para mais empresas, 

uma delas é a terra da BR-Sul Química e da Ortomobil, hoje as áreas industriais 

estão cheias, se vier uma empresa amanhã não terá onde se instalar, afirmou 

que compraram uma área, mas que houve problemas, daí já faltou 

planejamento, colocou que nenhuma empresa virá por ter um santo bonito na 

rótula ou flores nas entrada, se não tiver área industrial, por isso colocou a sua 

preocupação com o município adquirir uma área de terra industrial. O vereador 
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Carlos Alberto Walter disse que sua colocação de falta de planejamento foi pelo 

dinheiro que sobrou em caixa e não foi investido no município. O Assessor 

Jurídico colocou que em todos os municípios se tem discussões sobre guardar 

ou gastar dinheiro, pois cada um vê o planejamento de algum jeito, claro que 

se deve investir, mas se deve ter uma quantia guardada para que se virá uma 

oportunidade ter da onde pegar, colocou que foi isso que relatou para o 

Secretario Guilherme Schmitz na semana passada, que os números são 

excelentes, só que não é como esta demonstrando, se levar em consideração 

a projeção dos últimos quatro meses, para os próximos cinco meses, irá 

terminar o ano com menos de duzentos mil em caixa, na melhor das hipóteses 

com quinhentos mil, se não piorar as situações, disse que é uma realidade e o 

que se espera do planejamento, mas que cada um enxerga de uma forma 

diferente os planejamentos. O vereador André Mallmann colocou que isso é o 

planejamento político de cada um, as vezes se espera algo e depois não 

acontece dessa forma. Disse que concorda com o colega André Adilson Artus, 

pois realmente hoje não se tem nenhum espaço para um nova empresa, sim 

deve ser uma preocupação, pena que a área adquirida houve denuncias e não 

pode mais ser usada para área industrial, mas com certeza a Administração 

deve estar vendo isso também, disse que cada um poderia ir atrás e dar 

sugestões. O vereador André Adilson Artus disse que a sua crítica é para ser 

construtiva e ajudar, que já disse outras vezes, que se deveria pensar também 

em uma área de terra para um novo posto de saúde, é um posto bom, mas o 

prédio esta no seu limite, em sua opinião deve se pensar. O vereador Gelson 

José Bard que na administração anterior, pensava-se em uma área industrial 

em direção a Vila Nova, mas que entende que não é fácil achar uma terra para 

que se torne industrial, por vários fatores. O vereador Sergio Luis Chies disse 

que é mais importante se pensar em áreas industriais do que fazer mais asfalto, 

pois os asfaltos se pode fazer depois, colocou uma ideia para o posto de saúde 

nas terras do Mombach no outro lado, mas que todos devem ajudar a pensar e 
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pesquisar sobre terras para áreas industriais. A Presidente no uso de sua 

palavra deu continuidade ao assunto do posto de saúde, colocou que já foi 

questionada, onde foi feita a pracinha com academia, poderia se ter pensado 

num posto de saúde nesse local, mas cada um vê de uma forma, a 

Administração pensaram na pracinha e também vai ser muito usada pelos 

munícipes. Colocou que na semana passada foi falado sobre o dinheiro da 

Câmara, afirmou que este dinheiro foi pedido no ano passado, pois o vereador 

Sérgio Luis Chies que na época Presidente da Câmara, queria dar início às 

obras de uma sede da Câmara de Vereadores, mas aconteceu uma denúncia, 

tudo isso se torna uma situação desagradável, pois não podemos dar 

continuidade. Parabenizou os colegas Carlos Alberto Walter e André Adilson 

Artus pelas verbas que conseguiram trazer para o município, que ainda serão 

iniciadas este ano. Disse que as pessoas elogiam bastante a nossa Câmara, 

pois sessões das Câmaras vizinhas tem muitas desavenças, esquecendo o 

melhor para o município, pessoas que pediram se poderiam acompanhar as 

sessões, porém no momento por conta da pandemia não tem como, pelo 

espaço ser pequeno, questionaram sobre as transmissões ao vivo pelas redes 

sociais, mas se pode esperar um pouco pelo custo que vai gerar para fazer 

tudo que tem que ser feito, pode-se pensar para depois investir nisso, tudo no 

seu tempo. O vereador Carlos Alberto Walter colocou que também não é tão 

fácil achar uma terra que sirva como área industrial. A Presidente Graciele 

Schmitz Werner colocou que estão questionando a forma que está sendo 

apresentado os casos de covid no município, pois tem coisas que não estavam 

sendo divulgadas, como uma internação na uti, deve se ter mais clareza e 

transparência nisso. O vereador Carlos Alberto Walter colocou que as vezes 

são pessoas que tem endereço e cartão sus aqui, mas não mora aqui e o caso 

cai para onde tem o endereço. O vereador Carlos Adriano Schlindwein colocou 

que ninguém quer transformar os casos de covid numa sala de cinema, pois se 

é colocado tudo logo, cai na mídia, tem varias consequências, até por que as 
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pessoas querem ser preservadas. A Presidente colocou que quando foi 

internada antes mesmo de receber resultados, todos já estavam sabendo. O 

vereador Sergio Luis Chies colocou que é relativo, pois como nos municípios 

que tem frigorifico que apresentou funcionários com covid, mesmo as pessoas 

não morando lá, os casos caíram todos para o município que o frigorifico está 

instalado. Não havendo mais nada a tratar, a Presidente agradeceu a presença 

de todos e encerrou a Sessão, e que para constar foi lavrada a presente ata, 

após ser lida e achada conforme vai assinada por todos os vereadores. São 

Pedro da Serra, 18 de agosto de 2020. 


